

Sommaire

- 02 Editorial
 03 Portrait-Témoignage
 04-05 Chronique locale
 06 Vie en Eglise
 07 Vie en UP
 08-09 Génération
 10-11 **Eclairage**
 12-15 **Dans nos paroisses :**
 Autigny-Chénens
 Cottens
 Neyruz
 Matran-Avry
 La Brillaz
 Corserey
 Prez-vers-Noréaz
 Ponthaux
 16 **Questionnaire pour l'UP**
 17 **Evénements en UP**
 18 **Au livre de vie**
 19 **Horaires des messes**
 20 **Méditation**

Une préposition
qui pose question!

PAR JEAN-FRANÇOIS DELÉVAL

PHOTO: [HTTPS://GENTLEMANSCHOLAR.ORG](https://gentlemanscholar.org)

Ce mois, le thème central de *L'Essentiel* est « **Femme de diacre** ».

Belle décision, en vérité, que ces femmes ont prise: accepter que leur mari devienne diacre et de parcourir, ensemble, le cheminement qui conduira le postulant au diaconat.

Certaines épouses restent en retrait de la mission de leur époux, d'autres y sont engagées à des niveaux divers. Mais la plupart ont suivi la formation initiale avec leur mari, elles continuent à être invitées aux rencontres des fraternités de diacre ou avec celles de l'évêque, aux recollections ou encore à participer à la formation permanente. Ainsi, plutôt qu'épouse de diacre» je dirais que chacune est avant tout une « femme dont le mari est diacre ».

A la suite d'une enquête organisée par l'épiscopat français, dans ce genre de couple, les décisions prises sont en faveur de la famille mais l'épouse apparaît souvent comme la gardienne de l'agenda et c'est encore elle qui alertera sur les surcharges d'emploi du temps.

Les pages centrales de *L'Essentiel* de ce mois sont donc « Femme de diacre ».

Est-ce que l'Eglise a peur de laisser tomber le « **de** » et n'ose pas poser franchement la question: « **Femme diacre** » ?

Le Pape actuel a évoqué le 12 mai 2016, à l'assemblée internationale des supérieures générales, la possibilité de créer une commission chargée de clarifier la question du diaconat des femmes, commission composée de six hommes et six femmes. Sage décision mais lenteur vaticane! Les recherches seront encore une fois retardées par des questions théologiques sur le diaconat ordonné pour les femmes. Puis nous avons toujours le terme récurrent de « la femme dans l'Eglise »: attention c'est une créature diabolique et il faut s'en méfier! N'a-t-on pas entendu, souvent au siècle dernier, que celle-ci devait se cantonner à leur rôle de reproductrice et de femme d'intérieur?

Hélas, force est de reconnaître que dans notre hiérarchie vaticane, la mentalité n'a que peu évolué! Et pourtant, si je relis ma Bible, je constate que lorsque Israël ou l'humanité est dans la dèche, c'est toujours une femme qui sauve la situation. Et, là, je pense à la Vierge Marie...

En vérité, la créature que Dieu a confiée à l'homme est un trésor de qualités, de dévouement et de sagesse: il est temps qu'on le reconnaisse et surtout qu'on lui confie des responsabilités au sein de l'Eglise. Oui, mais vous êtes bien obligés de le reconnaître, l'Esprit Saint a encore beaucoup de travail...



Phébé, diaconesse de l'Eglise de Cenchrées.

IMPRESSUM

Editeur Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 Saint-Maurice

Directeur général Yvon Duboule

Rédacteur en chef Nicolas Maury

Secrétariat de rédaction

Nicolas Maury, tél. 024 486 05 25
 e-mail: bpf@staugustin.ch

Imprimerie Canisius SA, Fribourg

Rédacteur responsable

Mathias Theler, Rue Marie-Favre 2, 1754 Avry-sur-Matran
 e-mail: mathias.theler@upndlbrillaz.ch

Maquette Essence design SA, Lausanne

Equipe de rédaction:

Autigny-Chénens: Michel Pasquier
 Cottens: Jean-Marc Sudan
 Neyruz: Annick Biemann
 Matran-Avry: Nadia Maillard
 Corserey: Nadine Vuichard Andrey
 La Brillaz: Jean-François Deléval
 Ponthaux: Claude Didierlaurent
 Prez-vers-Noréaz: Philippe Guisolan

Equipe pastorale: Serge Kaninda

Bénévoles: Thérèse Julmy,
 Marie-Anne Egger, André Ryser,
 le Conseil de communauté de Neyruz, le CUP

Couverture

Photo: Jean-Marc Sudan
 Messe Rorate, Matran.